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I. MUNCIPALIDAD DE LOTA
Secretaría Mun¡c¡pal

aclarar el punto.

la hace el Alcalde con la DAS.

ACTA 005/2016
REI.INION DE CONCEJO
MUNICIPAL DE LOTA 04102/2016
HORARIO 10:00 A l3:30 HORAS

TABLA DE MATERIAS

1.- Aprobación actas anteriores
2.- Correspondencia
3.- Informaci ones
4.- Varios

DESARROLLO DE LA TABLA

1.1.- se deja pendiente la aprobación de las actas dado que a la fecha no se encuentran
confeccionadas.-

Sr. Carrillo expresa preocupación por esta
circunstancia dado que en las actas pendientes hay temas de gran relevancia,

Pide reitera¡ se confeccionen a la brevedad.-

2.-
2.1.- se da lectura a ord. 20 de 2slol/2016 de Jefe de DAS a través del cual se solicita el
acuerdo de1 9oncejo para aprobar el incrementar el pago de la asignación vía artículo 45 de
la Ley 19.378, a profesionales Químicos Farmaceúticós y odontólogos hasta diciembre de
2016, por un monto de $ 80.000.-

Al efecto se encuentran invitados el Jefe de
DAS, la representante del gremio de los funcionarios sra. Gabriela Flores y representante
de los profesionales involucrados.

Sr. Canillo dice que se acordó invitarlos dado
que se conió el rumor de que el concejo había rebajado este bono de $ 150.000 a $ g0.000,
lo que no-es así, dado que los concejales solo aprueban lo que el Arcarde les propone, y en
este caso la propuesta de bono solo fue por $ g0.000.

Sra. Concha dice que la invitación era solo para

Sr. Alcalde dice que efectivamente la propuesta

que rondan en el ambiente-
Sr. Ceballos es bueno aclarar los comentarios

Inicialmente desde el punto de vista
presupuestario, solo se podía otorgar y bono por $ g0.000 y al día de hoy se analizó el tema
y es posible aumenta¡ dicho monto a $ 150.000 y qué buenó que ello se pueda hacer.

quedó claro que la información fue transmii;"i"Jn:ff '-ffi ;]: n j "" i:ü1"#:1";
80.000, porque el Alcalde les hizo esa propuesta.

Sr. Villa dice que esa fue una propuesta del
Alcalde, pero el Concejo lo aprobó por encontrar válida la propuesta.

Sr. Peña valora el haber luelto al estado
original del bono porque ello incentiva a los profesionales.

Se lleva a votación el incremento del bono, lo
que es aprobado por la unanimidad de ros concejales en ejercicio y Sr. carr lo pia. lur r"busquen mecanismos para hacer extensivo estos bonos a oiros funcionarios.-

2.2.- se da lectua a nota de sr. Herminio Bautista carr lo Irribarra por la cual solicita se
autorice el 

.trasp?sg de patente de su madre yolanda Inibana olavó (fallecida al día de
hoy), en su beneficio.



Al efecto acompaña copia de ca¡ta de ella
emitida en el mes de diciembre donde hace presente su voluntad de que el puesto No 19 de
calle Caupolicrin del sector de la Feria, quede a nombre de su hiio._

2.3.- se da lectu¡a a ord. 07 de 03/02/2016 de Enc. de Adquisiciones por el cual solicita se
requiera el acuerdo del concejo para adjudicar la licitaciónpública ID 3017-15-Lpl6, farala contratación Servicio y Desanolro Eventos Semana iotina año 2016 ut proulááo.
Roxana Marcela barrázaval de la Fuente, por un monto de $ 62.475.000

ra seguridad de que ra empre,u..,pondu.ons,f,Jl'ñitr $:: ,T¿i:::i::.t;"J:üse 
tenga

concejales en ejercicio.-

todos los días afistas locales.

todos los show apoya la actividad.

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

Sr. Alcalde tomó la decisión de incomora¡

una petición

Sr. Villa dice que no estando de acuerdo con

- Hay grupos como el que no pudo actuar anoche
p_or razones técnicas pero se les plantearon alternativas co-o ei salir áespués de Miriam
Hem¿indez o salir los otros días por mas minutos y miís dinero y unos estaban de acuerdo y
otros no.

Al final no aceptaron y es lamentable.
Han aumentado las cosas por las redes socialesy a uno de esos grupos se les han dado espacios de ensayo, sé res han facilitado

instrumentos, el bus municipal para sus trasrados y se les invita a cuanto evento hav.

grupos locales. 
En lo personal está por apoyar a tádos los

días de ra Semana lotina v tiene observacio"::'r$['fffuT#;",::,1*:'í:do ros dos

El considerar artistas locales e¡a
que ellos han planteado desde un comienzo.

Ahora las consideraciones que menciona elAlcalde que se han tenido para los grupos Amores de mi rierra y Enamor'ados de la cue"u
estián bien, ya que el Municipio siempró cuenta con ellos para sus actividades.

Sr. Alcalde menciona que se tendrá que retirarde la reunión en un rato miás, razón por la cual invitó a la srta.'paota ioner';;;;r.
explique las razones técnicas por_las cuales no pudieron acruar estos grupos, lo cual esindependiente a que se uot" sob.e ra ,<rjudicación planteaáa y sometida a la aprobación delconcejo, razón pot la cuar sin perjuióio de las ácra¡aciones que se hagan solicita a losconcejales votar el tema principal.
Sr. Villa aprueba
Sra. Concha rechaza porque no comparte e[ monto del gasto
Sr. canillo primero quiere que.quede en acta que el s"r. Árcalde le manifestó que él comoconcejal no tiene derecho a opinar por el hecho de no haber aprobado lu urtiui¿u¿ ¿" tusemana lotina.
En segundo término ¡echaza la adjudicación por:
a'- El no aprobó los recursos para la semana rotina. Se gasta gran cantidad de dinero por
este concepto y no se invierte nada para mantene¡ el caripingíuni.ipa qrñ ut.uüu,cantidad de gente durante los meses de verano.
b'- Los niños de escasos recursos de ra comuna, se van al campamento Matías sin recibirsubvención municipal, lo que nunca se había dado en este M'nicipio y.i ,il"i".'."'i",facilitó el Bus.
c'- Además no conoce ros antecedentes de la productora. El primer día el sonido fuemalísimo y desconoce [a responsabilidad de la productora al efbcto.
d'- -bs una ineguraridad er aprobar una adjudicación si la actividad ya comenzó hace dosdías.-



sr. Alcalde aprueba con lo cual se da por aprobada la adjudicación por la mayoría absoluta
de los concejales en ejercicio.-

Se hace presente la Srta. Paola Torres quien
explica las razones técnicas por las cuales no pudieron actuar ayer los grupos mencionados
y las altemativas de solución que se les dieron. Incluso se les dijo qui si no actuaban
ningún día igual se les iba a cancelar.

Sr. Ceballos encuentra lamentable lo que ocurrió
pero aprueba.
Sr. Peña aprueba pero pide que se arbitren las
destiempo a votación este tipo de materias.

entran en razón y aceptan.

que se coordine al efecto con los grupos.

que muchas veces es incomprendido.

con los grupos que no pudieron actuar,

medidas para que no se les presente a

Aun hay conversaciones pendientes para ver si

Sr. Velásquez pide ser invitado a la reunión

Sr. Ceballos felicita el trabajo de paola Tones

ras diferencias poríticas para sac- o,uo."ojiJ,tjl""ffi:,H.,:l** 
que aprovecharse de

También se une al apoyo a paola Torres y ojalá
se siga adelante para que todo resulte de la mejor manera, ya que ei público lo agradeceni.

Le gustaría ser considerado en la reunión que
se pueda coordinar con los grupos folclóricos.

solidariza con los conjurtos.-
Sr. Velásquez pide buscar alguna salida y

2.4.' En concejo anterior se acordó invitar a Asesoría Ju¡ídica para que explicara en que
proceso se encuentran las conversaciones sobre la compra de terrenos de cacóop._

cuanto hoy tenían reunión en serviu. 
Sr' A{ona excusa a Asesores Jurídicos' por

En todo caso explica que la compra de dichos
terrenos no es fácil de escriturar dado que hay muchas familias que han regularizado sus
titulos de dominio y esos paños hay que descontarlos de la superficie total.

Por ello se entró en contacto con los comités
para hacer un levantamiento real y al efecto ya han tenido varias reuniones.

Sr. Carrillo dice que le preocupa que elMunicipio está buscando er mecanismo para rebajar er precio u .*."r*'u .árüop y'no ,"
ha reunido con ellos.

buscando rebaja alguna, lo que pasa.es ,"iii ,f3"",1ilf",1Ti":;:;1"::. ffiñ:',j:
:il?lo. una superficie que no es rear. Lá Nota¡io jamás aceptará unaiscritura dónde vaya
debidamente señalizados los terrenos qu" ," .o'''pá, con desrindes y metrajes, t "Jü ", 

*gran trabajo.

Sr. Canillo está seguro de que cuando quieranh:t* .l PMB de villa Jericó tendr¿in los mismos problem-as de que lo, ,;;;r'no
alcanzan.

no se le da la urgencia que reviste el tema.- 
Aqui ve que hay una din¿ímica muy liviana y

incluir pero para ello hay que hacer las g"r,i#. ;]fi"'sÍrTJ;. 
carcoop que se podrían

Hay una serie de situaciones que le preocupan.
Pide darse un espacio para discutir este iema

entre todas las pafes incluyendo a la Dirección de Cont¡ol.

para ver este tema.
Sr. Velásquez dice que es necesario iuntarse



ra rabla esta materia, en concejo ordinario ,*J#fi:t¿fi"Ttffi""TJ#ff:ii;ii.';
Asesoría Jurídica y Dirección de Control, junto a ios dirigentes.-

2.5.- se deja constancia de haber entregado a cada concejal ord. 40 de DAF que contiene
modificación presupuestaria por M$ 3.800 para crear actividad ..conmemoración 

comunal
de los Derechos de la Mujer".-

Sra. Concha dice que los gastos se traducen en
publicidad, difusión y entrega de flores y borsa ecológica lo que obvúmente no le parece.
No está de acuerdo con la actividad porque no hay un ioro, no hay una crític a.

algunas señoras que no siempre ,"or.."n,un fluulr,ñ.ff::. 
fiestas' show' se premia a

Cuando se solicite la aprobación de ellos, hace
presente que ella lo rechazará en los términos que viene.

Sr. Villa dice que es importante lo que plantea
la concejala, pero elro no obsta a que se incorpore en la aciividad p.gru-uou in'r"ii-"n,"
por el Municipio.

Sr. Carrillo cree que miis que discutir elp¡ograrna' hay que fijarse en la larga observación que formula el Jefe de ólF; q""
claramente le indica ar concejo que previo a continuar comprometiendo los recursos
financieros del J\4unicipio en compromiios que no son indispensabres, se deben ,oiu.ion*
los problemas de déficit presupuestario tanto en educación como en salud. Se debe tener encuenta también que se dictará una ley de mejora de remuneraciones para los funciona¡ios
municipales, gasto que no se encuentra considerado dentro del presupuesto zoio f quecomeruará a regir desde el l o de enero pasatlo.

extraordinario er día martes 16 de febrero 
",i:fii:.*l 

efecto acuerda realizar concejo

:: *l** estos recursos y se deberá "",",;;'#1jl?;:1lo;:,T.?j,X'*""::liff :Tetecto.

comprometió esos recursos del saldo nna ¿"sluif*illo 
señala y aclara que él no

2'6.- se da lectura a ord. 55 de secplan de 0r02/20r6que requiere el acuerdo del conce.¡opara. adjudicar el proyecto "pran de revitarización ¿e banios 
" 

inr.u"rt u.turu p".i.""iaemblemática" a la empresa cGA Ingeniería y consultores Ltda. por ,.. *i." Jrr..rt. p".un monto de $ 148.000.000 en un plazo de 2i0 días conidos.-

redireccionadas porque se prerende ¿"ru.roilSi, 
";iTi'U"JiÍ'nrtl,1i.,#'0" inñJ::y multicanchas y no ro oue ellos quieren transformi. 

"r,u "o-unu 
en patrimonial ehistórica.-

No quiere ser responsabre de que en ",0.fi:f"T#:Tfffi;iiiX'fff¿',T'ff:"1tema estructrral.

Sra. Concha dice que le llama la atención a quepor un monto tan erevado, sean tan pocos los interesados en postular. Estamos aon un'*tooferente.

parece hasta una falta de resoeto.

al tema de urbanismo.

La entrega de flores y bolsas ecológicas le

La Consultora que se escoge está más orientada

experiencia con el consejo de la cultura y,*i#.ltttt 
que se dejó afuera tenía mayor

parimoniar y quizás debería evaluars" 
", "*ijifr:tj:T;:i::iii.* 

resalta por el tema



3.- No hay.-

+--
4.1.- Sr. Vasili Carrillo:
a.- Estuvieron en seminario de presupuesto y modificaciones presupuestarias y quiere
proponer que es conveniente que se acuerde que cada modificación venga acompañaia de
un informe de la Dirección de control lo que se aprueba por la uri-ranimidad de los
concejales en ejercicio.-
b.- Da a conocer que solicitará autorización para asistir a un seminario taller en Villamca
del 16 al 20 de febrero, a lo que se suma Sr. Velásquez.

4.2.- Sr. Juan Villa:
a.- Planteó preocupación por licitación de estacionamientos dado que hay una empresa que
interpuso un reclamo en el rribunal de compras y ra municipalidad estri licitando ¿" nueuu.

adjudique si no esrá resuerro er tema anteriolT:?"$ffi'#r:'r',:?""#: 
"':"l.i:'fo¿i:con derecho a adjudicarse.

b.-En marzo hay un congreso o" "",".:",.,i1$ii'nlTil'"1'"ifiJiLTi:i:,:::lT:

4.3.- Sr. Anselmo Peña:
a.- Solicita se pida a Secplan eraborar proyecto para iluminar er cementerio de Lota en sutotalidad dada la comisión de delitos j qu" r" óonstruya una garita en altura qu. f".-ituvisualizar y controlar el recinto.-
b'- Que.se elabore proyecto de.sede.para el club deportivo r l de septiembre que está enmuy malas condiciones y en peligro de caer sobre propi"dud", vecinas.-

4.4.- Sra. Taurara Concha:
a.- Reitera petición que hizo al administrador municipal anterior don Jurio Tones y oueesp€ra sea asumido por el nuevo administrarior. E|o dióe relación "*, 

- -^- - v¡¡Yu J Y

- Mirador en malas condiciones
- Desmalezar pastizales
- Recoger pasto acumulado
- Pasamanos
b'- El sábado se celebra la fiesta de los abrazos en el sector del camping municipalactividad a la cual deja invitados a todos los concejales.
c.- ha pedido información sobre el no pago de bónos de asistentes de ra educación y a rafecha no llega.

porque tue dos veces a cobrar un cheque 
", 

j;;.:il:"..i'fiu;ñJ'¿,¿Tf;;;:"::''''"u

asistir.-

ya se pueden cob¡ar esos cheques.

4.5.- Sr. Luis Ceballos:

Todos los concejales expresan su voluntad en

Sr. Villa dice que el depósito se hizo después v

a'- El club Deportivo Libertad solicita la construcción de una sede. se suman a esta peticiónlos concejales Villa y Velísquez.
b'- Est¿in solicitando letrero en Villa El Esfuerzo de no votar basura, en el sector de lasprimeras casas que dan a playa Blanca.

4,6.- Sr, Mauricio Velásquez:
a'- Solicita demarcación de pasos de cebra y lomos de toro antes de ra temporada de iniciode las clases en los colesios.

f;rrfjt:tr" 
informe sóbre las subvenciones al Colegio de profesores y Exonerados



c.- Pidió información sobre botadero de escombros en pique Carlos.-

contó con ra asistencia de t00%0" ,", illjlll,':fff:ffi:;"á#TiLll,#i
Municipal titulares.-

LOTA, FEBRERO DE 2016.-



ACUERDOS CONCEJO MLTNICIPAL DE 04/02/2016 ACTA 005-2016

l.- se aprueba incrementar el pago de la asignación vía artículo 45 de la Ley 19.37g, a
profesionales Químicos Farmaceúticos y odontólogos hasta diciembre de 2d16, por un
monto de $ 80.000.-
2.- se 

_aprueba traspaso de patente de puesto N' 19 de calle caupoliciín del sector de la
Feria de S¡a. Yolanda Irribarra olave (fallecida al día de hoy), á favor de sr. Herminio
Bautista Carrillo Irribarra.-
3.- Se aprueba adjudicar la licitación para la contratación servicio y Desanollo Eventos
semana- T otina año 2016 al proveedor Roxana Marcela harrázaval ie la Fuente, por un
monto de $ 62.475.000.-


